

# 20 Carteles Cubanos en la Casa del Lago

El 2 de diciembre de 1956, arribó a la Costa Sur de la región oriental de Cuba el yate GRANMA, con un contingente de valerosos expedicionarios que, al mando de Fidel Castro Ruz, había partido de Tuxpan, México, tras largos y difíciles meses de preparativos y entrenamientos. Así se daba inicio a la última etapa de la centenaria lucha librada por el pueblo cubano para alcanzar su real y definitiva independencia.

Así reza la leyenda de uno de los carteles que presenta el COSPA, Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino, y que expone Carteles Cubanos desde el sábado 7 de ene-

ro hasta este próximo 15 (domingo) en la Casa del Lago de la UNAM de 11 de la mañana a 10 de la noche.

Son 20 carteles que conmemoran el desembarco del GRANMA y el primer año de la revolución cubana. Juan Garzón Bates, director, nos observa que aquí no hay derecho de autor, no hay firmas para la efímera publicidad. Las visitas son heterogéneas: jóvenes estudiantes que concurren asiduamente con una terquedad a cualquier evento; también obreros y señoras que antes les nombraban Amas de casa, y que alientan con sus críticas en los distintos eventos.

A las 11 de la mañana las puertas de la Casa del Lago se abren para que admiremos varios carteles de distintos colores: anaranjados, azules marinos, verdes islas, rojos huelgas. El área donde desembarca el GRANMA QUEDÓ SEÑALADA PARA LA HISTORIA. Aquí nació la libertad de Cuba. Y pensar que en Miami Beach no hay estas clases de exposiciones, ellos quisieron la facilidad de la no protesta, del no coraje. Otro cartel arde con esta literatura: Las fuerzas armadas revolucionarias se han desarrollado, adquiriendo un alto grado de eficiencia combativa y el dominio de modernas y complejas técnicas militares, constituyendo una firme garantía de la defensa de los intereses del pueblo y de las conquistas del socialismo. Luego 3 carteles: Nuestros obreros y campesinos, integrados en el ejército rebelde, con el apoyo de las capas medias pulverizaron la tiranía, destruyeron el aparato armado de la opresión y alcanzaron la independencia de la patria.

Y en la Casa del Lago pueden reflexionar sobre 3 grandes de Cuba que aparecen en la foto: Ernesto Che Guevara, Camilo Cienfuegos y Ramiro Valdés; o ver la acción de Fidel y Raúl Castro cuando alzan los fusiles victoriosos.

Asista a la Casa del Lago, aún es tiempo. La entrada es gratuita y este sábado o domingo, invite a los niños y cuénteles algo del Fulgencio Batista dictador y de lo que ha ocurrido después. (I. M. A.)

## EXCELSIOR Temas del Día

★  
HAY otros que se ocupan de cosas distintas pero dentro de la órbita del Mundial 78. Por ejemplo, en París existe una porra llamada Colectivo para el boicot de la organización por Argentina de la Copa Mundial de fútbol, largo el nombre como sus intenciones: paralizar el Mundial y, para el efecto, han congregado a políticos y personalidades deportivas y sindicales, tanto de Francia como del extranjero. Creemos, mientras tanto, que este movimiento se inicia demasiado tarde: la tramoya está lista y el presidente ya envió su uniforme a la tintorería, para la inauguración.